

El informe «Doing Business 2017» incluye un nuevo indicador sobre las licitaciones públicas

El informe *Doing Business 2017* recoge que el 72% de las economías realizaron al menos una reforma que facilitaba la actividad empresarial, siendo de nuevo Europa y Asia Central las regiones donde más países implementaron al menos una mejora normativa. No obstante, los países de altos ingresos de la OCDE siguen liderando el ranking. España por su parte también mejora en la clasificación y se sitúa por delante de Italia o Bélgica. Asimismo conviene destacar la inclusión en el análisis de este año de un nuevo indicador cuyo objetivo es medir la facilidad de acceso a las licitaciones públicas.

Cristina Gómez

El informe *Doing Business* que viene publicando el Banco Mundial desde 2002 se ha consolidado como un instrumento de apoyo a las decisiones de los inversores y empresarios a la hora de valorar la realización de negocios en un país determinado. El estudio analiza de forma exhaustiva las normas que regulan la actividad empresarial a través de la evaluación de 10 indicadores en 190 países (tras sumarse Somalia este año), emitiendo un ranking.

Como cada año, en 2017 también se han incluido algunas novedades metodológicas. En primer lugar se han ampliado los factores considerados para el indicador de pago de impuestos incluyendo los procesos posteriores tales como la devolución de impuestos, las auditorías fiscales y los recursos administrativos. Por otro, se ha lanzado un piloto de indicador para evaluar las regulaciones sobre licitaciones públicas. Un último cambio hace referencia a la incorporación de la dimensión de género en tres indicadores: apertura de una empresa, registro de propiedades y cumplimiento de contratos. En el informe anterior el en-



foque de género ya se había incluido en el ámbito de regulación del mercado laboral.

PAÍSES CON MAYOR FACILIDAD PARA HACER NEGOCIOS

De manera global, en el año 2016 se han producido mejoras en el marco regulatorio en 137 de las 190 economías presentes en el estudio. La gran mayo-

TESORERÍA EMPRESAS



SI SU EMPRESA FUNCIONA COMO UN RELOJ, OBTIENE MÁS RENDIMIENTO

RENTABILIDAD PARA SUS PUNTAS DE TESORERÍA CON DISPONIBILIDAD INMEDIATA

No pague ni un segundo cuando se trata de su caja de gestión a sus condiciones. Decida las formas de inversión a corto plazo de Ulica y aproveche todo el mundo de rentabilidad, con total seguridad y disponibilidad.

DEPÓSITO ÁGIL

- Desde solo 6.000,00 €
- Usted elige y dispone de plazos de inversión entre 1 y 30 días
- 100% del capital invertido garantizado
- Sin comisión de cancelación
- Con tipos de interés muy atractivos, variables en función del plazo

UNIFOND DINERO, FI

- Inversión mínima: 170,00 €, con aportaciones posteriores sin límite
- Sin comisiones de ningún tipo por suscripción o reembolso
- Disponibilidad inmediata



ría de reformas se han producido en el ámbito de apertura de un negocio, con 49 reformas, así como en el pago de impuestos, en el que se han identificado alrededor de 46 mejoras regulatorias.

El informe destaca la cada vez mayor importancia de la digitalización de los procedimientos en la mejora de la eficiencia y reducción del tiempo para poder emprender un negocio. De hecho, en 2016, la implementación de sistemas electrónicos ha sido el cambio que mayor impacto ha tenido en la reducción de dicho tiempo.

Los países con los entornos regulatorios más propicios a la actividad empresarial siguen siendo principalmente los países de ingresos altos de la OCDE, que representan siete de los diez países mejor puntuados en la clasificación *Doing Business 2017*.

El top 10 de la clasificación en 2016 viene liderado por Nueva Zelanda, arrebatando el liderazgo a Singapur que queda en segundo lugar este año. Dinamarca, Hong Kong, Corea del Sur, Noruega, Reino Unido, Estados Unidos, Suecia y la República de Macedonia conforman el resto de países del top 10. Estos países permanecen habitualmente en cabeza del ranking elaborado por el Banco Mundial al poseer ya regulaciones que simplifican e incrementan la eficiencia de la actividad empresarial aunque siempre queda lugar para mejoras. Es el caso de Hong Kong o China que redujeron este año el coste de emprender un negocio disminuyendo la tasa para registrarlo. Otro ejemplo es Suecia, donde se facilitó la transferencia de la propiedad. Por su parte, Noruega favoreció el cumplimiento de los contratos a través de la puesta en marcha de un sistema electrónico.

No obstante, el informe recoge que son las economías de ingresos bajos las que más han mejorado el entorno normativo del emprendimiento empresarial con respecto a los datos de 2003, lo cual es lógico dado que son aquellos países con mayor margen de mejora. En el curso del año, entre

los países que más reformas han llevado a cabo destacan especialmente Brunei Darussalam, Kazajstán, Kenia, Bielorrusia, Indonesia, Serbia, Georgia, Pakistán, Emiratos Árabes Unidos y Bahréin, que implementaron regulaciones que facilitaban el emprendimiento en más de tres áreas.

Aunque es cierto que este año hay un menor número de países de África Subsahariana que han abordado mejoras, sigue siendo una de las regiones que más reformas emprende: lleva a cabo alrededor de un cuarto del total de reformas realizadas por las economías analizadas y el 77% de las economías que componen la región incorporaron al menos una mejora normativa al entorno regulatorio. A pesar de ello, permanece como la región con mayores obstáculos para ejercer la actividad empresarial reflejando las disparidades entre regiones. Por ejemplo, mientras en los países de ingresos altos de la OCDE transferir la propiedad es posible en un plazo de 22 días, el procedimiento se alarga a 60 días en el caso de la región subsahariana.

Por otro lado, Europa y Asia Central son las regiones donde un mayor número de países implementaron al menos una reforma, ya que en 2016 casi la totalidad de estas economías (un 96%) llevaron a cabo cambios normativos que facilitan la actividad empresarial; sus prácticas se aproximan cada vez más a las de los países de altos ingresos de la OCDE.

El resto de regiones también mejoran en cuanto al ritmo de implementación de reformas. Los países de Asia Oriental y Pacífico sumaron un total de 45 reformas que favorecían el entorno empresarial: de hecho dos de los 10 países que más mejoraron pertenecen a la región (Brunei Darussalam e Indonesia). A continuación, la región de Oriente Medio y Norte de África sigue en número de mejoras, con 35 reformas llevadas a cabo, aunque es donde más disparidades de género se encuentran concentrando el 70% de las economías

TESORERÍA EMPRESAS



**SI SU EMPRESA
FUNCIONA
COMO UN RELOJ,
OBTIENE MÁS
RENDIMIENTO**

RENTABILIDAD PARA
SUS PUNTAS DE TESORERÍA CON
DISPONIBILIDAD INMEDIATA

No pague ni un segundo cuanto se trata
de su dinero. Disponibilidad inmediata
y sin comisiones. Desde la hora de apertura a
cierre de la oficina y aprobación de su
operación, con total seguridad y
disponibilidad.

DEPÓSITO ÁGIL

- Desde solo 6.000,00 €
- Usted elige y dispone de plazos de inversión entre 1 y 30 días
- 100% del capital invertido garantizado
- Sin comisión de cancelación
- Con tipos de interés muy atractivos, variables en función del plazo

UNIFOND DINERO, FI

- Inversión mínima: 170,00 €, con aportaciones posteriores sin límite
- Sin comisiones de ningún tipo por suscripción o reembolso
- Disponibilidad inmediata



que dificultan la iniciativa empresarial de mujeres. Los países de América Latina y Caribe implementaron 32 reformas, mejorando con respecto al año anterior y destacando Brasil como economía que más reformas llevó a cabo. Finalmente, Asia Meridional es la región que menos reformas abordó (11 reformas) a pesar de existir países como Pakistán, India o Sri Lanka que sí están realizando esfuerzos por mejorar el clima empresarial.

NUEVO INDICADOR PARA EVALUAR LA FACILIDAD DE ACCESO A LAS LICITACIONES PÚBLICAS

Como se ha comentado anteriormente, el Banco Mundial ha decidido incluir un nuevo indicador para completar el informe *Doing Business*. Este indicador pretende evaluar la facilidad de acceder y llevar a cabo licitaciones públicas en un país. Entre las variables que se toman en consideración se encuentran: accesibilidad y transparencia, garantía de la oferta, retraso en los pagos, incentivos para pymes y mecanismos de quejas. Este año ha servido como prueba piloto y el indicador ha sido medido en 78 economías.

Los principales resultados destacan el uso extendido de plataformas electrónicas para las licitaciones públicas, dado que el 97% de los 98 países analizados ya poseen al menos una plataforma online para tramitar los procedimientos. Si bien es cierto que existe una gran disparidad entre plataformas, al existir desde páginas que únicamente informan sobre las licitaciones abiertas, a páginas de mayor sofisticación e interactividad en la que se ofrece la posibilidad de llevar a cabo todo el procedimiento de licitación por el canal online. Este sería el caso de Australia, Italia, Corea del Sur, Nueva Zelanda, y Singapur, en contraposición a países como Angola o Gambia en los que todo el proceso se realiza vía papel ralentizando y obstaculizando la accesibilidad a las licitaciones.

Asimismo, el 90% de los países encuestados imponen a las empresas que participan en la lici-

tación la presentación de una garantía como requisito para poder aceptar su oferta. No obstante para evitar desanimar la participación de las empresas, el máximo del requerimiento de garantía debería ser estipulado por ley. Sin embargo este no es el caso en 16 de los 70 países que exigen dicha garantía, donde el límite máximo es decidido por el organismo público.

Por otro lado, los organismos licitadores tardan de media 30 días en pagar en el 37% de las economías analizadas, aunque en la mayoría de estos países (el 48%) el pago se realiza entre los 31 y los 90 días de finalización del contrato.

Globalmente, las economías son conscientes de la necesidad de establecer incentivos a la participación de pymes en las licitaciones públicas: el 62% de los países para los que se ha calculado este indicador ya tienen en marcha mecanismos para favorecer su entrada a este mercado.

En definitiva, este indicador pretende completar el *Doing Business* con información sobre la regulación de un mercado de interés lleno de oportunidades para las empresas privadas como es el de las licitaciones públicas. En efecto, según el estudio *Doing Business 2017* las contrataciones públicas pueden llegar a representar entre el 10% y el 25% del PIB de un país.

ESPAÑA FAVORECE CADA VEZ MÁS LA ACTIVIDAD EMPRESARIAL

España mejora en la clasificación *Doing Business* para el año 2016, convirtiéndose en el 32º país con la regulación más favorable para el desempeño de una actividad empresarial, por delante de Japón (34ª posición), Bélgica (42ª) o Italia (50ª). Una posición que España ha ido mejorando progresivamente en la última década (en 2006 se situaba en el 39º puesto).

España se encuentra entre los países mejor situados en materia de comercio transfronterizo y resolución de insolvencias. Además durante 2016

TESORERÍA EMPRESAS



SI SU EMPRESA FUNCIONA COMO UN RELOJ, OBTIENE MÁS RENDIMIENTO

RENTABILIDAD PARA SUS PUNTAS DE TESORERÍA CON DISPONIBILIDAD INMEDIATA

No pierda ni un segundo cuando se trata de su caja de gestión a sus condiciones. Descubra las fórmulas de inversión a corto plazo de Unicaja y aproveche cada minuto de rentabilidad con total seguridad y disponibilidad.

DEPÓSITO ÁGIL

- Desde solo 6.000,00 €
- Usted elige y dispone de plazos de inversión entre 1 y 30 días
- 100% del capital invertido garantizado
- Sin comisión de cancelación
- Con tipos de interés muy atractivos, variables en función del plazo

UNIFOND DINERO, FI

- Inversión mínima: 170,00 €, con aportaciones posteriores sin límite
- Sin comisiones de ningún tipo por suscripción o reembolso
- Disponibilidad inmediata



ha impulsado mejoras para favorecer los negocios en términos de pago de impuestos y cumplimiento de contratos en los que ha mejorado 8 y 7 puestos respectivamente. En el pago de impuestos, España pasa a la 37ª posición tras suprimir la tasa medioambiental y reducir las tasas impositivas del

impuesto a la propiedad, del impuesto sobre vehículos a motor y de transmisión de la propiedad. Además, ha sido uno de los países que ha incluido sistemas electrónicos, no solo para agilizar el pago de impuestos sino también para facilitar el cumplimiento de los contratos ::

TESORERÍA EMPRESAS



SI SU EMPRESA FUNCIONA COMO UN RELOJ, OBTenga MÁS RENDIMIENTO

RENTABILIDAD PARA
SUS PUNTAS DE TESORERÍA CON
DISPONIBILIDAD INMEDIATA

No pague ni un segundo cuando se trata
de sus fondos de inversión a corto
plazo de Unicaja y aproveche todo el potencial
de rentabilidad, con total seguridad y
disponibilidad.

DEPÓSITO ÁGIL

- Desde solo 6.000,00 €
- Usted elige y dispone de plazos de inversión entre 1 y 30 días
- 100% del capital invertido garantizado
- Sin comisión de cancelación
- Con tipos de interés muy atractivos, variables en función del plazo

UNIFOND DINERO, FI

- Inversión mínima: 170,00 €, con aportaciones posteriores sin límite
- Sin comisiones de ningún tipo por suscripción o reembolso
- Disponibilidad inmediata

